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Ergebnisprotokoll 

 

Konferenz: Schulkonferenz 

Tag:            13.01.2025 

Zeit:            18:30 Uhr – 19:52 Uhr 

Ort:             DSS, Forum 

Vorsitz:      Marc Bauer 

Protokoll:  Dr. Beatrix Hahner 

 

Anwesende s. Anwesenheitsliste 

 

Verlauf nach Tagesordnung (s. Anhang) 

 

TOP Thema Ergebnis Bemerkung/ 
Zuständigkeit 

1. 
 
 
 
 

Begrüßung 
 
 
 
 

Herr Bauer begrüßt die 
Anwesenden und stellt sich vor. 

Bau 

2. 
 
 
 
 
 
 

Genehmigung der 
Tagesordnung und 
des Protokolls vom 
09.07.2024 

Protokoll und Tagesordnung 
werden ohne Änderungen 
genehmigt. 

Bau 

3. 
 
 
 
 
 
 
 
 

Mitteilungen der 
Schulleitung 

- Aktuelle 
Informationen 

- Schulische 
Entwicklung 

Fr. Siegel informiert, dass der 
Beschluss der letzten 
Schulkonferenz, das aktuelle 
Schulhalbjahr zu verlängern, 
seitens des SHIBB abgelehnt 
wurde. 
 
Aktueller Stand Schüler:innen-
Zahl: 1789 Schüler:innen 
besuchen aktuell die DSS – 13 
weniger als im vorherigen 
Schulhalbjahr. Damit steht die 
Dorothea-Schlözer-Schule sehr 

Sie 
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gut da, da insgesamt 3000 
Schüler:innen weniger in 
Schleswig-Holstein vorhanden 
sind. 
139 Lehrkräfte arbeiten an der 
DSS. Grundsätzlich stellt dies 
eine gute personelle Situation 
dar, die jedoch durch 
langzeiterkrankte Kolleg:innen 
geschwächt wird, so dass es 
dennoch zu Ausfällen kommt. 
Insgesamt ist die Verteilung über 
die Fächer positiv, es gibt kein 
ausgesprochenes Mangelfach. 
Die DSS ist Ausbildungsschule 
und bildet viele Referendare aus, 
im zweiten Halbjahr kommt 
jedoch keine neue Lehrkraft 
hinzu. Dies deutet auf einen 
Fachkräftemangel hin, der sich 
auch auf den eigentlich beliebten 
Standort auswirkt. 
 
Raum- und Bauplanung: Morgen 
findet die letzte Baubesprechung 
statt, dann ist der Umbau der 
Netzwerk- und Serverstruktur im 
B-Trakt abgeschlossen. Damit 
verfügt die DSS über ein 
hervorragendes W-LAN. Alle 
Räume sind mit digitalen Tafeln 
ausgestattet. Auch der 
Brandschutz im B-Gebäude 
wurde erneuert. Im Jahr 2026 soll 
das A-Gebäude auf ähnlichen 
Stand gebracht werden, so dass 
es dort zu Beeinträchtigungen 
kommen wird. 2025 sollen Stühle 
für Lehrkräfte und Pinnwände für 
die Unterrichtsräume angeschafft 
werden. Im B-Trakt soll das 
Forum optisch verbessert und 
eine professionelle Soundanlage 
installiert werden.  Im A-Trakt soll 
das Lehrkräftezimmer 
modernisiert werden. Im B-Trakt 
sollen verbesserte Ruhe- und 
Arbeitsbereiche in den Fluren 
entstehen. 
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Schulentwicklung: 
Prüfungswochen: schriftlich: 19.-
23.5.25/ mündlich: 30.6.-4.7.25 
Ziel ist es, die Prüfungen zu 
konzentrieren, ausreichend 
Aufsichten zu haben und 
insgesamt einen verbesserten 
Prüfungsablauf zu haben. In 
dieser Zeit findet fast kein 
Präsenzunterricht statt, die Arbeit 
konzentriert sich auf die 
Prüfungsdurchführung. 
Vorhabenwoche: 14.-18.7.25: In 
dieser Zeit gibt es keinen 
regulären Unterricht, sondern 
Projekte unter dem 
übergeordneten Thema "BNE". 
Dazu werden die Lehrkräfte auf 
dem Schilftag am 3.2. Ideen zur 
Umsetzung erarbeiten, bevor die 
Schülerschaft eingebunden wird. 
Digitale Starttage: Insgesamt 
Zufriedenheit mit dem 
umgesetzten Konzept. Die 
digitalen Starttage sind für das 
digitale Arbeiten unerlässlich. 
Distanzlernen: Die digitalen 
Distanzlerntage bleiben erhalten. 
Digitalität: Das digitale 
Klassenbuch wurde eingeführt. 
Die DSS hat das Zertifikat 
"Digitale Schule" erhalten für die 
reguläre digitale Arbeit, die wir an 
der Schule leisten. 
 
Gefährdungsbeurteilung für 
Schülerinnen: Wird eine 
Schülerin schwanger, ist 
umgehend eine 
Gefährdungsbeurteilung 
notwendig, die von der 
Klassenlehrkraft durchgeführt 
wird. Ziel ist es, präventiv auf die 
gesundheitliche Situation der 
Schülerin einzuwirken. 
 
Herausforderungen:  
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Toilettensituation: Die Toiletten 
sind sehr schmutzig, hier müssen 
gemeinsam Lösungen gefördert 
werden. 
Absentismus: Trotz großer 
Bemühungen einer 
Willkommenskultur sind die 
Fehlzeiten sehr hoch, was sich 
auf die Leistungen der 
Schüler:innen auswirkt. 
Fehlende Lernbereitschaft bei 
den Schüler:innen: Ein 
zunehmender Teil der 
Schülerschaft lernt nicht mehr für 
Klassenarbeiten, so dass 
vermehrt Klassenarbeiten 
genehmigt werden müssen. Dies 
betrifft inzwischen nicht nur das 
Fach Mathematik, sondern auch 
alle anderen Fächer, 
insbesondere auch den 
beruflichen 
Bereich/Lernfeldunterricht.  
 
Reform Übergang Schule-Beruf: 
Das SHIBB überprüft Bereiche 
der berufsbildenden Schule auf 
ihre Funktionalität hin. 
Dysfunktionale Bildungsgänge, 
die nicht den gewünschten 
Output (z.B. >50% 
Abschlussquote) bringen, werden 
eingekürzt. Grundgedanke 
SHIBB: Berufliche Bildung ist 
duale Ausbildung. Die DSS hat 
viele vollzeitschulische 
Ausbildungsangebote. Alle 
anderen Angebote stehen zur 
Disposition. Folgen für die DSS: 
BFSI wird in der Unterstufe zum 
1.8.25 eingestellt. 
Bestimmte Ausbildungsgänge der 
BFS III stehen zur Disposition, so 
werden beispielsweise 
Kontingente für Bildungsgänge 
eingeführt. Auch das Berufliche 
Gymnasium könnte langfristig 
betroffen sein.  
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4. 
 
 
 
 
 
 
 
 

Bericht aus der SV Schülersprecher Zeki Yönten 
stellt sich vor. Im ersten Halbjahr 
wurde geplant, was im Schuljahr 
seitens der SV durchgeführt 
werden sollte. Geplant sind ein 
Instagram-Account der SV und 
ein Podcast, die im zweiten 
Halbjahr in die Umsetzung gehen 
sollten. 
Der Podcast soll mediale 
Aufmerksamkeit erreichen und 
das Prestige der Schule erhöhen. 
Themen des Podcasts sollen 
sein: Absolventen, die bereits im 
Berufsleben stehen und aus 
Berufen berichten, die an der 
DSS ausgebildet werden. Dies 
soll in einer lockeren, jungen 
Form umgesetzt werden, um die 
junge Zielgruppe zu erreichen. 
Surac Ocklaa berichtet über die 
Arbeitsteilung in der SV: Der SV-
Vorstand bearbeitet eigene 
Themen, der Schülersprecher 
eigene. 
Der Instagram-Account der SV 
soll evtl. ansprechender sein für 
die Schülerschaft als der bereits 
vorhandene Schulaccount. 
Thematisch soll im Instagram-
Account der SV-Vorstand 
vorgestellt werden sowie in einem 
Video die Arbeit der 
Klassensprecher:innen und die 
damit verbundenen Aufgaben 
vorgestellt werden. Dieses Video 
könnte alljährlich zwecks 
Schulung den 
Klassensprecher:innen gezeigt 
werden. In einem weiteren Video 
soll über die Arbeit des SV-
Vorstandes berichtet werden. 
Herr Hoffmann berichtet über den 
Kinder- und Jugendbeirat, der ein 
Beteiligungsprojekt durchführt, für 
das noch interessierte Klassen 
gesucht werden.  
In zwei Wochen am 27.1., 7./8. 
Stunde findet die zweite SV-
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Sitzung statt, bei der Projekte der 
Schule vorgestellt werden. 
Außerdem steht die 
Toilettensituation auf der 
Tagesordnung.   

5. 
 
 
 
 
 
 
 
 

10 Jahre „Schule 
ohne Rassismus – 
Schule mit Courage“ 
– Rückblick auf den 
Projekttag 

Frau Dr. Hahner berichtet: 
Am 14.11. haben über 60 
Klassen Projekte zu Themen der 
Demokratiebildung angeboten 
oder ausgestellt, so dass ein 
vielfältiges Besichtigungsangebot 
gegeben war. Außerdem gab es 
14 verschiedene Workshops oder 
Vorträge, die sich mit Rassismus, 
Antisemitismus, 
Geschlechtsidentität oder 
weiteren Themen der 
Demokratiebildung praktisch 
befasst haben. Am Nachmittag 
öffnete sich die Veranstaltung 
nach außen: Eingeladen waren 
Vertreter:innen der SOR-Projekte 
der anderen Lübecker SOR-
Schulen. Bürgermeister Jan 
Lindenau begrüßte die Schule 
und lobte die Veranstaltung und 
das Engagement der Schule. 
Prof. Dr. Fereidooni, Ruhr-
Universität Bochum, hielt einen 
Vortrag über Rassismus und 
Schule, aus dem Impulse wie z.B. 
das Schaffen einer Anlaufstelle 
für rassistische Vorfälle an uns 
herangetragen wurden. Die 
Begrüßung sowie der 
Nachmittags-Teil wurde live in 
alle Klassenzimmer gestreamt, so 
dass alle Schüler:innen die 
Möglichkeit hatten, teilzunehmen. 
Im Vorfeld der Veranstaltung gab 
es rassistische Schmierereien im 
WC B-Trakt, woran sich zeigt, 
dass nicht alle Schüler:innen das 
Ideal der Schule ohne Rassismus 
leben und weitere Projekte nötig 
sind. 
Insgesamt hat die 
Vorbereitungsgruppe ein 
positives Fazit des Projekttages 

Hah 
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gezogen, alle Beteiligten haben 
Hand in Hand gearbeitet und zum 
Gelingen des Tages beigetragen. 

6. 
 
 
 
 
 
 
 

Juniorwahlen an der 
Dorothea-Schlözer-
Schule 

Seit vielen Jahren wird die 

Juniorwahl an der DSS 

durchgeführt, in diesem Jahr soll 

die Teilnahme auf noch breitere 

Füße gestellt werden. Ideen dazu 

sind: 

- Alle Klassen werden zu einem 
festen Zeitpunkt eingeladen, an 
der Wahl im Forum teilzunehmen.  

- Die Wahl soll so realitätsnah wie 
möglich sein und daher werden 
die Wahlhelfer/innen aus der 
Schülerschaft berufen. Hierzu 
gibt es unterschiedliche 
Rückmeldungen aus der SV, es 
wird auch gemutmaßt, dass 
einige Schüler:innen kein 
Interesse an diesem Ehrenamt 
haben. Das Thema soll auf der 
SV-Sitzung am 27.1. mit den 
Schüler:innen besprochen 
werden.  
Es wird eine große 
Wahlbeteiligung möglichst aller 
Klassen angestrebt. 

Hah in 
Vertretung für 
Bec 

7. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Beschluss 
„Änderungen des 
Bildungsgangs BFS 
I“ 

Frau Siegel informiert darüber, 
dass Schüler:innen, die bisher in 
die Unterstufe BFS I 
aufgenommen wurden, in den 
Bildungsgang AVSH-dual 
aufgenommen werden und durch 
Zusatzunterricht im Nachgang an 
das AV-SH in die Oberstufe der 
BFS I bei entsprechend gutem 
Notenschnitt übergehen können, 
wo dann auch der MSA 
erreichbar ist. 
 
Die Vorlage zur Kenntnisnahme 
durch die Schulkonferenz wird 
ohne Gegenrede angenommen: 
 
Die Schulkonferenz nimmt 
Kenntnis von der Veränderung 

Sie 
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des Bildungsganges 
Berufsfachschule (BFSVO §1 
Absatz 1) mit der Fachrichtung 
Gesundheit und Ernährung des 
SHIBB vom 22.11.2024. 

8. Beschluss 
„Aufnahmekriterien 
von schulinternen 
Bewerbungen“ 

Die Schulkonferenz beschließt 
die Änderungen im Prozess der 
schulinternen Bewerbungen von 
Schüler:innen des AV-SH in 
andere Bildungsgänge der 
Dorothea-Schlözer-Schule 
entsprechend der Vorlage Datei 
"2024-09-23_Jen_Schulinterne 
Bewerbungen AV-SH.docx" 
Die Beschlussvorlage wird 
einstimmig angenommen. 

Sie/Hah 

9. Beschluss 
„Praktikum im 11. 
Jahrgang des 
Beruflichen 
Gymnasiums“ 

Die Schulkonferenz beschließt, 
dass das zweiwöchige 
Betriebspraktikum für die 
Schüler:innen des Beruflichen 
Gymnasiums ab diesem 
Schuljahr in den letzten beiden 
Wochen des jeweiligen 
Schuljahres im 11. Jahrgang 
stattfindet. 
Die Beschlussvorlage wird 
einstimmig angenommen. 

Bau/Bet 

10. Verschiedenes Keine Wortmeldungen  

 


